

CORREOS.—ENTRADAS.

Para Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Con el mayor gusto publicamos el siguiente capítulo de una obra que con el título de *Sombras, rasgos de la fisonomía social*, se publicará en breve, debida á la pluma del distinguido escritor D. Fernando Martínez Pedrosa.

EL MUNDO.

El mundo de que se trata no es el universo, demasiado grande para envolverlo en un pliego de papel; no es el cielo que ríe ni la tierra que llora; no es la extension continental de la naturaleza; ni los planetas poblados de seres, segun el dicho de los filósofos, desde Xenofonte á Flammarion; no es el mundo secular conocido por el siglo: ni el geológico ó primitivo; ni el físico ó sensible, ni el subterráneo; ni el prehistórico; ni el moral é intelectual; ni el que resume principios, fenómenos y cosas pequeñas y grandes. El mundo de que se habla en este capítulo, es el menor de todos; el mundo hombre: la sociedad, el humano «vanitas», el enemigo del alma.

El mundo es bueno, lo es; sino que los hombres, empeñados en hacerle malo, hemos escogido la sociedad para centralizar el poder, y el imperio de los ménos háse extendido á los más, al extremo de que no hay mortal sin mundo, pues cada cual se fabrica el suyo, formando bola de nieve, totalidad ó sea concurrencia de seres superiores é inferiores; personas frívolas afiliadas á los nombres y dictados, ansiosas de brillo y goces; turba-multa de figurantes en la escena de la vida donde danzan en tropel galas, títulos, rutinas y modos viciosos que alimentan pasiones y exultan la mentira, en cuyos zancos se eleva la humanidad.

La flaqueza de la mentira perturba la razon y conculca el deber; sus móviles son el egoismo, ostentacion, apariencia. La máxima del mundo es fingir cualidades, atribuirse acciones malas ó buenas segun la momentánea especulacion exija: hacerse notar, ya que no admirar; ser envidiado ó temido; enaltecer por cálculo ó deprimir por hábito que autoriza la aquiescencia, enemiga de la verdad. Ni la verdad se acoge, ni la mentira se castiga: gala es entender de fingimiento; la credulidad es otro amaño; hánsese pactado en el mundo disimulo y tolerancia para el absurdo; el hombre niega la existencia del sol cuando está alumbrando, y de tal suerte falsea dichos y hechos, que lleva á bien no ser creído: pero ¡oh, moral extraña! decid que miente á un embustero y os querrá hacer pagar la afrenta con la vida.

La mentira construye relieves de personalidad, bustos marmóreos de belleza ideal; con ella no hay verdad absoluta ni hechos positivos, porque no se da crédito á los hechos. Cuanto se expone se inventa; lo efectivo pugna con lo aparente, y no es verosímil ningun acto natural cuando se falsifican ó someten á mera fórmula virtudes, deberes y sentimientos. De palabra besa el hombre piés y manos, toma parte en el ajeno pesar y acompaña á los tristes en su cuita. Estos escriben su desconsuelo en esquelas mortuorias, y aquellos erigen á cualquiera en señor suyo, ofreciéndole distinciones y seguridad de afecto. El padre de familia ofrece lo que no puede dar, los hijos que le nacen y la casa que no es suya; en vida, pídense regalos con un anuncio de casamiento, y en muerte «se suplica el coche.» Entre lo que se dice y lo que se siente; lo que se

ve y lo que existe, y lo que se hace y lo que se piensa, media la desconfianza, en cuyo fondo se abisma la confederada sociedad. Agradarla es lo práctico y útil; ejecutar los decretos humanos, es tener mundo.

No es tenerle, pagar con achaques experiencias de la vida: profundizar el corazon; contender en las lides del tiempo; salvar escollos de la suerte, observar preceptos de educacion y cortesania; vencer miserias y asechanzas, y practicar máximas de fraternidad. Tienen mundo suspenso de su acento, de su accion y voluntad, entes frívolos y dóciles al comun sentir; aduladores de pasiones, que corean himno diurno el astro que amanece; Eolos que se inflan para soplar del lado que corre el viento. Los que transigen con la desvergüenza: los que el vicio acarician; los que honran la deshonra; los que muerden al ausente y festejan al presente; en suma, tienen mundo y arte de saberle manejar; los que dudan de todo, los que piensan mal de todo que no sea el influjo del oro y del poder.

¿Y qué tiene de suyo el que lleva lo que debe á la sociedad? Quien tiene mundo, ¿tiene lo bastante? En saber cómo se vive, ¿resúmesese, por ventura, la ciencia suprema de la vida? ¿Qué lazo liga á esos hombres llenos de sí mismos que tan aprisa ruedan con el mundo, entre afanes de poseer y no gozar, de pedir siempre más y más, sin verse nunca satisfechos, pasamos sin amarnos, sin la curiosidad de conocernos, y nos perdemos inadvertidos unos de otros. Cada pequeño círculo del mundo es ola que se encrespa, remonta y desbravece sin alterar la condicion del mar; cada alma que vuela un átomo; cada cuerpo que cae un grano más de tierra.

Preguntad á esos sábios de perspectiva que reumban en saraos, tertulias y corrillos, á esas águilas que se quedan en tortugas, donde está su potencia discursiva, y no os sabrán responder. Otros van vendiendo palabras y obras, forjando contentos por las antesalas del mundo, olisqueando cada dia donde está la mesa puesta, haciendo amigos y enemigos, y no les queda tiempo para pensar. Excusan dialogar con su conciencia por temor de que les diga lo que siente. El mundo tiene interés en hacer viciosos que le mantengan, y los educa á perfeccion; hínchalos, los aduerme y magnetiza, y al verlos insensibles y risueños la humanidad se echa á soñar.

Sueña el mundo que goza y se fastidia cual mariposa que mide cortos vuelos, picando de la conversacion á la lectura de noticias, de ésta á la discusion pueril, al juego, al baile, al thé y á la charada, que no siempre se acierta; distracciones más ó menos decorosas que no pueden compararse á los placeres intelectuales. Conversar no es ya deleitarse con relatos que conciertan instruccion y sencillez: no es la comunicacion de almas bien templadas, imaginations pintorescas, lábios discretos y pensamientos sanos. Rara vez es la conversacion palenque de cultura donde se engarza la fina agudeza con el rasgo característico, la sentencia filosófica con el epigrama feliz, la anécdota con la descripcion del suceso digno de ser conocido. Méenos frecuente todavía la que revestida de pulcras galas estrecha vinculos amistosos, denota el grado de perfeccion social y forma escuela donde se pulimenta y enaltece el espíritu.

No todo el que habla conversa, ni el que oye es-

cucha; ni el que dice, atiende lo que dicen los demás. Antes bien hay oradores de salon que solo á sí propios escuchan, cuando en lugar de referir disertan, y en vez de razonar paralogizan. Ingenios parlantes que derrochan juicios sobre asuntos que no entienden; gentes que riñen pendencia de frases y equívocos maliciosos; damas que resbalan su aticismo sobre el crédito y honor de sus amigas y predilectas.

Cierto es que la intimidad de caracteres, que la amenidad de un dulce pasatiempo, labran oasis florido donde descansa el ánimo fatigado de las luchas candentes de la vida, donde se olvidan miserias y destezes del laberinto humano. Mas penetrad en la mansion del mundo y advertireis que en él se enseñorearán, arrastran la opinion y empuñan el cetro de la moda, tres gracias sin ventura, miseros alardes de la generacion asociada, á saber: falsedad, vanidad, mordacidad.

Guárdate, hombre de mundo, de querer merecer para alcanzar; rebasa una línea, un punto del intelecto social y verás cual te punza y te desgarran la malicia. Muérete y verás tu mayor enemigo cual te elogia. Desespera, sufre y calla y oirás lo que á tu espalda el fervoroso amigo cuchichea, echándote en rostro defectos que le son propios. ¿Sinceridad anhelas? Tu llegarás presto al desengaño. Si quieres llegar tarde en demanda de favores, busca al rico.

Benevolencia pide en sociedad el que necesita y es modesto, y no la hallará si no reconoce superioridad en su igual. Hay que encogerse al hablar con ciertos hombres para que ellos se estiren con provecho. Ellos dirán á toda hora lo que son, lo que hicieron y harán y lo que logran y merecen: ellos sonarán, á campana herida, repiques en su honor, saiyas del yo menguado que les sustenta; festejarán con ilusiones sus sueños, pondrán en platillo sus méritos, te mostrarán su efigie conducida por el carro triunfal de la fortuna.

Como los dientes de ciertos reptiles se quedan donde muerden, la lengua del mundo debiera mellarse, caer, allí donde tanto trabaja. Nadie se sus trae á la asechanza que turba la paz social. ¿Ois el incesante rumor? Todos hablan mal unos de otros; el mundo, de sí mismo. La murmuracion, hija de la ociosidad y madre del rencor, impremeditadamente se ejercita por hábito de entremeterse en la existencia interior de cada individuo. Empieza en curiosidad, sigue la investigacion y luego la averiguacion. Tal es el empleo de buen tono; la tarea que no exige sentido ni discurso, sino memoria para retener la biografía, la vida privada de nuestros contemporáneos.

Sabio el mundo, de toda sapiencia, no ignora nada de lo que concierne á sus adeptos; lo que dicen, hacen y padecen; lo que piensan, que es bien poco; lo que fingien y temen; lo que tienen y aparentan tener: nada se escapa á la policia de las ideas que convierte cada sér en fiscal perpétuo ó juez pesquisidor. Todo luce y sale á puja de juicios y dictérios; todo lo invade y manosea el comentario que se abulta y de boca en boca toma el cuerpo de hombre. Dos personas murmuran en confianza, y en confianza hacinan suposiciones ó calumnias, centros, reuniones y colectividades. Conveniencias de la reputacion propia, exigen esta usual advertencia: «Se lo digo á usted para que no se sepa;» y la noticia reticente ó el agravo cunden con la

rapidez de llama que incendia ó proyectil que arrasa.

Ser mordaz es ser chistoso; limitarse á pregonar defectos físicos ó morales, puerilidad femenil que mejor se admite cuanto es más acerba. Sal y pimienta pide el condimento de la murmuración, y es preciso apurar hasta la esencia del pecado. Hay que escultar el vicio agrupando sus figuras. Ahí están de cuerpo entero la infanda trilogía de ella, él y el otro; hijos que asechan á los padres; madres que, para ser halladas, se colocan delante de sus hijas; maridos de firme estómago y de ojos á componer; en el fondo del cuadro social, tercios de mancebías y escándalos. Conócelos el mundo y les señala, mas no les niega su concurso y sus halagos, y ellos siguen imperturbables su camino.

En el juego pierden los hombres lo que no ahorraron las mujeres que, por ganar un traje, poco les importa que se pierda su marido. Esclavas del que decir y del bien parecer, ciérranse entre muertes y temen ménos la muerte del alma que la de la belleza. Matrimonios mal avenidos con el sosiego del hogar, rémora de prosperidades y fomentadores de riesgos, ponen su prurito en disipar la hacienda que sin duda juzgan estorbo, arrojándola, él en el tapete verde, y ella en provisto mostrador. Lujo y garito son sustento de pobreza: lúcese galas ostentosas; modas que desechó el gusto y que el antojo renueva; impuestos del capricho; tributos á la estética. Piedras falsas que igualan y aun exceden á las legítimas; cabellos de oro producto de la química; seda que cruje sobre estrados y alfombras y pregona fastuosidad, miéntras se oye el lamento del oro que se despide, y chocan las fichas ó la bola rueda. ¡Qué hermosa está la mujer de mundo aderezada! ¡Cuán ufano el marido con las caricias de la suerte! La sociedad celebra sus medros, siendo la mujer objeto de la atención de las mujeres y el hombre incensado de los hombres, pues los humos del mundo son tan espesos para ocultar deformidades y miserias, como claros para transparentar lindes y arrogancias. Los globos humanos se hinchan, suben con el gas de la vanagloria, pasean majestuosos por las nubes y algunos dan en estallar.

Estalla la soberbia del que creyóse poderoso hasta el día en que se rompe el equilibrio de su deber y haber, y el capital no basta á enjugar el déficit, y los acreedores le sonrojan y la bancarota le degrada, enredándose su boato en el cepo de la indigencia. ¡Pobre rico humillado, para quien la desgracia es caso de honra, juzgando que el que acumuló bienes perecederos y los vé disipados, ya no puede vivir sin poseer! Satisfacción le exige el mundo de sus actos, y cumple con el mundo quitándose la vida para salvar su honor. Ciego se precipita en el abismo huyendo del fantasma de la suerte; recurre al crimen en desagravio de la moral; los hijos del suicida cubren la adversidad con un borron.

El honor sirve de pretexto al mundo para crear la iniquidad. Tras el siniestro golpe del que en sí pone las manos por hartura, flaqueza ó cobardía, viene el del que reta á un adversario para probar con la fuerza la razón. La prescripción social así lo ordena; matarás, si es que quieres ser honrado. Si te ofenden, no perdones ni demuestres la injusticia. Nobleza obliga: mata; para quedar como cumple á un caballero. Si es diestro tu contrario, evita que te hiera, para sacar incólume la fama; si es débil, tuya será la razón, pues matarásle antes. La prensa advertirá que has fraguado la muerte de tu prójimo; al cielo clamarán el baldon y la venganza. Ireis al campo á sangre fría; partireis el sol para aprovechar también la sombra y el ofensor dejará

sin aliento al ofendido: el fuerte ó malvado, tranquilo tornará á lavarse las manos á su casa, pues no hay ley que á corregir se atreva ni castigue al que pisa las leyes del Estado á caballo en las leyes del honor. El villano altercado que surge del hervor de las pasiones; la lucha de dos hombres sin cartel ni padrinos, hallan en cambio represión severa é inmediata. Júzgase más favorablemente al que mata con arte de premeditación, que al que pega en el calor de la disputa: cuestión de forma que establece parcialísima distinción en pro del mal caballero y en contra del mal ciudadano; distancia que separa al delincuente vulgar del criminal aleccionado.

La hay también entre el que horroriza al mundo ejercitando la blasfemia, cual es uso brutal de nuestro pueblo, y el que le complace dictando impiedades ó sacrilegios barnizados de sentencias y saludables máximas. Escandaliza el uno tanto como el otro pervierte; aquel ofende á la cultura, éste escarnea la moral. La blasfemia es delirio de la imaginación desordenada, rutina por extremo degradante, tema de profanar lo más sagrado. ¡Ah! ¿Por qué no ha de expiarse con penas efectivas la blasfemia? Condénala de igual modo el creyente que el ateo; así se refutará por los hombres pensadores la sofisticada doctrina y la falsa ó torpemente entendida religión. El mundo no descende al origen de estos males. Le hiera la expresión desenfadada, mas no reprueba la sustancia que no oye. ¡Maldita lengua viperina! ¡Odiosa prostración de la materia!

¡Feliz el mundo que cree y la virtud que practica! ¡Si juntáramos el culto ritual á la observancia del decálogo, la devoción al amor al prójimo, y á la piedad la fé! Si no reinara en sociedad la hipocresía, fingida virtud y más penosa que la verdadera, que predica moral para servir á la causa del demonio, ó proclama igualdad para extremar la tiranía, más fácil y benéfico fuera el curso de la perfección social. Entre el flujo y reflujo de los vicios que sustenta el hombre, débil producto de la nada, pasa fugitiva la virtud, que ha creado el poema de la resignación, del trabajo y de la vida interior de la familia. El sentimiento de Dios y de la verdad, que purifica las costumbres, sublima el alma y une en lazo de amor á la tierra con el cielo. Por la virtud el mundo es redimido: los hombres son lo que fueron y no dejarán de ser hasta que se realice el ideal humano; y el siglo estigmatizado hoy, será envidiado mañana por el siglo superior ó inferior que le suceda.—Fernando Martínez Pedrosa.

(«La Mañana.»)

Sección de noticias.

EL SOCIALISMO EN ALEMANIA.

La policía continúa ordenando expulsiones en Berlín y en sus inmediaciones, en virtud del estado de sitio. Entre las personas expulsadas de dicha capital, figura un fondista, cuya mujer solía presidir las reuniones de los políticos con faldas.

En Rixdorf la policía ha expulsado también á otro fondista.

En Altona ha sido arrestado el diputado Hasselmann, expulsado de Berlín. La «Gaceta de Augsburgo» supone que el arresto ha sido motivado por el hecho de que el diputado en cuestión se disponía á publicar un periódico, no obstante la prohibición de la policía. Desde entonces, el hotel de la ciudad de Kiel, en Altona, en donde se hospedaba el señor Hasselmann, es vigilado por la policía, la cual va á caza de descubrir las relaciones más ó menos secretas que el diputado en cuestión mantiene en

Alemania y con el extranjero.

En estos últimos días el tribunal supremo ha revocado algunas órdenes de la policía. Consignáremos, entre otros, un acuerdo de aquel autorizando la venta del «Almanaque del pueblo para 1879.» que prohibió la policía del gran ducado de Brunswick y otro autorizando la venta de una obra científica sobre el socialismo, por el doctor Schafre. Esta obra, cuyas conclusiones distan mucho de aprobar las doctrinas condenadas por la ley, había sido prohibida por la policía de Oppein.

Atendiendo á los progresos que hace la miseria en Prusia y el socialismo, que es una de sus consecuencias, el gobierno alemán acordó invertir en un objeto de utilidad pública el producto de la colecta hecha en todo el imperio con objeto de dar una prueba de adhesión al Emperador. Al efecto, se ha nombrado una comisión que entiende en las instituciones que habrá de crear y determinar su naturaleza. Dicha comisión ha aceptado ya en principio un proyecto en virtud del cual se creará una caja de seguros sobre la vida, empleándose las sumas recogidas, no como un fondo de garantía sino como un fondo de administración, de suerte que el imponente queda, á voluntad de hacer pagos en uno ó varios plazos, con objeto de hacerse una renta ó un capital.

La comisión ha aplazado sus trabajos para el mes de enero, después de haber nombrado una sub-comisión encargada de elaborar los estatutos.

DECLARACIONES DEL EMPERADOR DE ALEMANIA.

Con ocasión de recibir á una comisión del clero protestante de Berlín el día 10 de diciembre, el Emperador Guillermo pronunció un breve discurso, cuyo texto completo no ha visto la luz todavía, pero que resume en los siguientes términos la «Gaceta de la Alemania del Norte»:

«Las grandes capitales, dijo, vienen á ser como una esponja que todo lo absorbe. A Berlín afluyen, con objeto de hacer fortuna, gran número de habitantes del campo y de las poblaciones subalternas, en las cuales, como es consiguiente, faltan brazos. La mayor parte, sin embargo, ven fallidas sus esperanzas; de aquí el descontento y la exasperación y, como consecuencia, los progresos rápidos del socialismo.»

El Emperador, después de aludir á las últimas elecciones, añadió:

«Vivimos en unos tiempos en los cuales se quiere suprimir á los soberanos, con la esperanza loca de mejorar la situación. Ya poco tiempo me queda que vivir; pero de mí sé decir que las tendencias criminales de nuestra época no impedirán que cumpla con mi deber, como he hecho hasta aquí.

La «Gaceta de la Alemania del Norte» hace observar que este resumen no es completo.—(Temps.)

GUERRA ANGLO-AFGHANA.

Londres 17.—El «Times» publica el telegrama siguiente recibido de Kurum, con fecha 16:

«Ayer la tribu de los Mangalos atacó á un destacamento que escoltaba un convoy inglés en el desfiladero de Saperi.

«El general Roberts ha enviado refuerzos inmediatamente; los Mangalos han sido rechazados.

»Las pérdidas de los ingleses en este combate, no pasan de tres muertos y catorce heridos, de estos dos capitanes. El convoy llegó al campamento durante la noche.»

Lahore 17.—El general Stewart se ha reunido con el general Biddulph, en el desfiladero de Rho-

jak. Las tropas de esta columna están construyendo caminos. Los víveres llegan al campamento en abundancia transportados en camellos.

San Petersburgo 17.—Segun un telegrama de Londres dirigido al «Nouvel Temps», el Emir ha pedido la intervencion de Rusia, la cual ha consentido en intervenir para restablecer la paz entre el Afghanistan é Inglaterra.

Los periódicos alemanes publican hoy el texto de un nuevo discurso pronunciado por el emperador de Alemania, al recibir á una comision de maestros de escuela:

«Los sentimientos expresados en la esposicion que acabais de presentarme me hacen esperar que los maestros de escuelas de primera enseñanza de la ciudad de Berlin se esforzarán en inculcar á la juventud los medios de sustraerse á la corrupcion de nuestro tiempo, en que la rebelion contra los superiores jerárquicos se ha desarrollado hasta el punto de atacar el mismo trono. Los miembros de ese partido, han llegado en estos últimos tiempos al número de 58.000. No les incluyo entre ese millon de habitantes que me ha hecho, á mi vuelta una acogida tan cordial.

»No es solamente en nuestro país en donde han producido su terrible efecto las funestas tendencias de este partido. Si los tristes accidentes de que he sido víctima pueden contribuir á dar á nuestro pueblo el sentimiento del peligro que corremos, no sentiré haber vertido mi sangre, como ya lo dije el día de mi llegada. La nueva legislacion contribuirá, así lo espero, á mejorar la situacion actual, que he previsto hace ya diez años. Pero es preciso que la instruccion y la educacion contribuyan tambien á ello. La estension del saber importa menos en esta ocasion. Se enseñan actualmente muchas cosas en las escuelas; mas no hay que olvidar aquello que es de una importancia capital en la educacion: la religion, de la que quiero hablar antes que todo.

»Vuestra tarea mas difícil é importante consiste, por consiguiente, en educar á la juventud en el temor de Dios y en enseñarle el respeto de las cosas sagradas.

»Dignaos participar á vuestros colegas lo que acabo de deciros.»

Berna 17.—Catorce diputados han anunciado una interpelacion relativamente á la suspension del derecho constitucional de la libertad de la prensa.

Los autores de la interpelacion reconocen la oportunidad y la urgencia de las medidas tomadas contra una publicacion odiosa y criminal, pero desean conocer todas las medidas que tomará ulteriormente el Gobierno para llevar á los culpables ante los tribunales.

San Petersburgo 17.—El «Journal de San Petersburgo» hace constar que nunca se ha tratado de un convenio encaminado á hacer ocupar á Merw por las tropas rusas.

Todas las combinaciones que la prensa extranjera enlaza con esta noticia son puras invenciones.

El mismo periódico desmiente tambien la asercion relativa á pretendidas gestiones entabladas entre las potencias para una ocupacion mixta de la Rumelia, despues de la partida del ejército ruso. Nada se ha hablado todavía sobre el particular.

Sin embargo, el «Golos» publica hoy un extenso telegrama de Berlin, dando detalles sobre estas negociaciones.

Segun este telegrama, el cuerpo de ocupacion de la Rumelia, despues de la partida de los rusos, se compondría de 15.000 hombres de tropas austriacas, rusas, inglesas é italianas. El acuerdo sobre el hecho de la ocupacion mixta es general; solo en la cuestion del jefe que habrá de mandarlas hay to-

avía alguna divergencia.

(«Crónica de Cataluña.»)

Gaceta.

De un momento á otro debe llegar á este puerto un vapor de guerra que conduce un batallón de infantería de marina que viene á relevar al de ingenieros que marcha á Barcelona.

La Junta de Agricultura, industria y comercio de las Baleares, publica la lista de las recompensas otorgadas por el jurado de la Exposicion Universal de París á los expositores de esta Provincia. Los de esta Isla son los siguientes:

CON MEDALLA DE BRONCE.

D. Pedro Cortes y C.^a—José Gornés y Moll.—Baron de las Arenas.—Bernardo José de Olives y Vigo.—Miguel Gorrias é hijo.

CON MENCION HONORÍFICA.

D. Francisco Pons.—José Ponsetí y Gomila.—Miguel Bagur y Quadrado.—Bernardo José de Olives y Vigo.—Riudavets y Fábregues.—Bartolomé Salord y Gelabert.—Antonio L. Sintés y Montañés.—José Carreras antes de Vigo.—Conde de Torre Saura.

En el sorteo celebrado á favor de la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Rosario de Villa-Cárlos, han sido premiados los números siguientes:

1. ^a suerte.	Un décimo de la lotería nacional, celebrado el día 23 del corriente núm.º 3181.	N.º 779
2. ^a suerte.	Seis cucharitas de plata.	2347
3. ^a id.	Un pavo.	894
4. ^a id.	Un pavo.	660

En la tarde de hoy ha ingresado en la cárcel pública de este partido un vecino de Alou dia con el objeto de sufrir dos meses y un día de arresto mayor á que ha sido condenado en causa sobre hurto.

Estos últimos días se han vendido en los puestos destinados á recova algunos animales volátiles en completo estado de descomposicion, lo que indica la carencia absoluta de conocimientos en la ciencia bromotológica en los encargados de vigilar los mercados.

Los calendarios americanos para el próximo año de 1879, fabricados en los talleres del señor Verdaguer de Barcelona, son de distintos tamaños, con cromolitografías perfectamente ejecutadas, algunos de ellos tienen figuras que representan á D. Quijote, Sancho Panza, Mefistófeles, etc., etc.

Leemos en el «Diario de Barcelona.»

«Es asombroso el giro que se verifica en esta ciudad por medio de las rifas la semana de Navidad, como lo prueban los siguientes guarismos: En la de la Casa de Caridad se han despachado 120 mil billetes, que han producido 240,000 reales, de los cuales se han repartido entre 408 premios 173 mil, y quedan 67,000, de los que hay que deducir los gastos de impresos y la comision de los vendedores de billetes. En la de los Empedrados han sido 115,800 los billetes y su producto 231,600, habiéndose repartido 166,700 reales entre 388 premios, quedando por lo tanto 64,900. En la del Hospital 110,000 billetes, cuyo producto es de 220 mil reales. Los premios 361, que les ha tocado para repartir reales 158.000 sobrando 62,000 rea-

les. En la de los Amigos de los Pobres y Salas de Asilo, el mismo número de billetes que en la de los Empedrados, siendo su producto y valor de los premios la mitad. Tenemos, pues, que se han despachado 345,800 billetes de á 2 reales y 231,600 de á real, cuyo importe en junto es de 923,200 reales; de estos se han repartido en premios 664,400, quedando por lo tanto un líquido para las cinco casas citadas de 258,800 reales.

Agréguese á la cantidad antes apuntada los invertidos en billetes de la Lotería Nacional y del Asilo del Pardo y Hospitales del Niño Jesus de Madrid y el guarismo aumentará de una manera prodigiosa.»

Hemos recibido el número 55 de la «Naturaleza» publicacion ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos. El sumario es el siguiente:

El ericteropo de Etiopía en el Jardin de Plantas de París.—Electrómetro registrador de M. Mascart.—El arte agrícola y la economía rural en la Grecia antigua (continuacion).—Modo de prevision de la estadística de los nacimientos.—La geología del Turquestan ruso.—Miscelánea.—Micrófono estetoscópico.

Este número contiene 12 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: Oricteropo de Etiopía.—Electrómetro registrador de M. Mascart.—Antiguo modo de pensar el vino.—Micrófono estetoscópico.

Remitidos.

Sr. Director del «Bien Público.»

Mahon 28 diciembre de 1878.

Muy señor nuestro: En vista del remitido que publica su apreciable periódico en su número de ayer firmado por el señor Axerías, esperamos que inspirándose el señor Bartra en los sentimientos que manifiesta su subordinado, dirá para satisfaccion del público y en descargo de su conciencia que lo espuesto en el último párrafo del segundo remitido de Gitart es de todo verdad, como tambien que hasta ahora no ha abonado unos cuatro mil reales vellon que debe próximamente importar lo que la Sociedad ha satisfecho á un fulano Martin Esbert que figura como empleado en la seccion de cardas, y ha sido criado particular del señor Bartra, desde poco tiempo despues de su feliz llegada á esta hasta ahora.

Ahí vá otra friolera.

Anticipando á V. las gracias por la insercion de estas líneas se repiten de V. affmos. y S. S.

Q. B. S. M.

Varios interesados.

TEATRO.

COMPañIA DE OPERA ITALIANA

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA EL DOMINGO

29 DICIEMBRE 1878

6.^a de abono.

3.^a Serie.

Se pondrá en escena el melodrama en 4 actos

LA TRAVIATA

PRECIOS.—Palcos platea, 22 reales vn.—Idem. primera fila, 32.—Idem. segunda, 16.—Idem. tercera, 10.—Butacas, 3 y medio.—Entrada general, 2 y medio.—Soldados y niños 1 real y cuartillo.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Santos Inocentes, mres.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.

Parroquia de Sta. María, mañana, lunes, martes y miércoles se efectuará la sublime devocion de las 40 horas, que á fin y principio de año costea la piadosa Asociacion del Apostolado de la Oracion y dedica al Sagrado Corazon de Jesús. Mañana se espone á las 6 y 1/2 á las 10 misa solemne con sermón, despues misa última meditada. Por la tarde despues de visperas Rosario, meditacion y estacion mayor al Santísimo Sacramento: á las 5 y 1/2 Trisagio, sermón, y luego se cantarán tres Padre-nuestros, Motete, Corazon Santo y Reserva. Lunes y martes se espone S. D. M. á las 9 y 1/2 y luego la misa mayor; miércoles á las 6 y 1/2 con misa de comunión. Serán oradores respectivamente mañana y miércoles por la mañana el Rdo. Sr. Ecónomo de la misma Licenciado D. Roque Coll, y por la noche D. Jaime Tutzó, Pbro. D. José Pons V.º D. Antonio Pons Pbro.

Santo de mañana

Santo Tomás Cantuariense ob. y mr.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 27.

De Cerdeña de arribada en 5 dias Pora. Gta. Virgen del Mar, pat. Gabriel Mas con 8 trips. y habas.

De idem. idem. en 6 dias balandra S. Jaime pat. J. Jofre, con 8 trips. y habas.

Despachados el 28.

Para Barcelona con esf. y la corresp. Vapor-correo Puerto-Mahon c. D. Juan Thomás con 23 trips.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 27.—5'2 t.

El Rey ha marchado al Escorial. En el senado se discute la ley de bonos. El 30 se suspenderán las sesiones de los cuerpos colegisladores.

Se confirma el casamiento de la infanta D.^a Pilar con un hijo del príncipe de Joinville.

Ha sido preso en Copenhague un tabernero que amenazó de muerte al rey de Dinamarca.

Interior, 15'07.

Exterior, 15'60.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte de Enero próximo y hora de las once de su mañana se venderá en pública subasta en este juzgado siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones for-

mado, la casa número catorce de la calle de S. Luis Gonzaga de esta ciudad su valor dos mil doscientas cincuenta pesetas; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que Ingenio Rebaque sigue contra Pedro Triay y Preto dueño de dicha finca sobre pago de dinero. Dado en Mahon á veinte y uno de Diciembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

LENCERÍA, PAÑOLERÍA Y ÓPTICA.
GRAN REDUCCION DE PRECIOS.
CALLE NUEVA NUM. 19

Mr. Gandens Pradere, tiene el honor de ofrecer á sus numerosos parroquianos, á precios reducidos é inferiores á los de fábrica, un gran surtido de lencerías, que acaba de comprar en la aduana de Barcelona, á donde habian sido decomisadas, por cuyo motivo puede cederlas con una grandísima rebaja.

Creas de hilo puro 5 rs. vn. la cana.

Grenobles id. id. de 8 á 16 id. id.

Retortas para camisas de señora, de 12 á 24 id. id.

Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.

Sábanas sin costuras de 28 á 160 rs. vn. una.

Mantelerías adamascadas de damás y de granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id. id.

Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. vn. vn. cana.

Gran surtido de pañuelos blancos y de color, con cenefas de 9 á 200 rs. vn. docena.

Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. vn. una, con dibujos de alta novedad.

Camisetas de lana de Sajonia y de algodón y calzoncillos.

Madapolan inglés sumamente fino.

Pereal id. id. id.

Granito en piezas para servilletas y manteles.

Corbatas de París, última novedad.

Artículos fabricados en casa y sobre medida.

Cuellos y puños para señora desde 4 hasta 12 rs. vn.—Gorros para niños.—Baberos.—Vestidos de bautismo.

MR. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscopicos, cilindricos y flin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

MR. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, esponderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs por 70 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.

Deseando el Sr. Pradere, acreditarse en este país y aumentar ya sus numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes y gafas á los que no queden satisfechos en el término de los ocho dias despues de la compra.

LOZA.

En la tienda de Juan Riudavets calle del Norte núm. 8, se ha recibido un grande y variado surtido de pedernal superior, pipa filete coral, Alcora, Sevilla y demás clases de loza española; tazas fuertes porcelana para café y toda clase de objetos de vidrio y cristal, lo que se espone á precios sumamente módicos.

ASMA

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laríngea.

Cada cigarrillo lleva la firma GRIMAULT y Cia.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Confitería MAHONESA.

En dicho establecimiento acaban de recibir de París un variado de finas y esquisitas grajeas, peladillas finas y superfinas, almendras, pistachas, sicilianas, pometa, chocolates y tantos otros artículos que seria prolijo enumerar.

Para año nuevo se hallarán en la misma confitería, una gran variedad de dulces á los que le acompañarán las tan apreciadas castañas de Guayaquil, bombones de fondant y refrescantes aromatizados con las mas finas y legítimas esencias de Vainilla, Rosa, Menta, Naranja, y despues los de chocolate que en tanta fama están en Ciudadela.

Chocolates, buenos vinos y licores se hallarán tambien en dicho establecimiento.

El dueño de la citada tiene el gusto de participar al público que el mismo dia de año nuevo á las 3 de la tarde se celebrará el sorteo del ramillete, en la que podrán tomar parte las personas que deseen presenciarlo.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS.

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un AGUJA DE PECHO con una piedra negra y la presente en esta imprenta calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar, leche de 6 meses. Vive en el pueblo de Alayor. Darán mas informes en la calle de S. Antonio número 15.

PARA LA HABANA
CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 12 de Enero próximo, el acreditado vapor trasatlántico español

JOSÉ-BARÓ

su capitán D. Juan Mas.

Admitirá carga á flete y pasajeros. La carga se recibirá abordo hasta el 10 de Enero.

Para mas informes pueden dirigirse en esta á don Miguel Estela, Rampa de la Abundancia núm. 34.